



La Jornada

DIRECTORA GENERAL: CARMEN LIRA SAADE
DIRECTOR FUNDADOR: CARLOS PAYÁN VELVER

LUNES 10 DE OCTUBRE DE 2022 // CIUDAD DE MÉXICO // AÑO 39 // NÚMERO 13730 // Precio 10 pesos

Encinas: la violación de derechos creó crisis humanitaria



▲ Alejandro Encinas, subsecretario de Derechos Humanos, Población y Migración, así como coordinador de la comisión para saber la verdad sobre el caso Ayotzinapa, expuso a *La Jornada* que en procuración de

la justicia "el único logro son cambios de nombre, porque las prácticas siguen siendo las mismas". Afirmó que "en el Poder Judicial es donde hacen falta reformas más profundas". Foto Pablo Ramos

- Enfatiza que es "la herencia más dolorosa para este gobierno"
- "El Poder Judicial es un ente intocable y donde más rezagos existen"
- "Persisten impunidad y abandono institucional ante la desmesurada cifra de desapariciones"
- "Sobre Ayotzinapa aún se mueven tentáculos de un régimen que no ha muerto"

MIGUEL ÁNGEL VELÁZQUEZ / P 10

Pierden mineras mexicanas 237 mil mdp por la volatilidad del mercado

- La sangría en su valor bursátil se dio entre enero y principios de octubre

BRAULIO CARBAJAL / P 20

Localidad de Guerrero se declara "libre de la minería"

- Cabildo de Iliatenco y núcleos agrarios señalan que no permitirán proyectos en la Montaña

SERGIO OCAMPO / P 28

"Deben informar la SRE y la SG si sabían del caso Zacatecas"

Senadores: pactar con gobiernos del extranjero, ilegal

● La Carta Magna lo prohíbe si no existe un aval de la cancillería: PAN

● Morena: se necesita revisar el asunto y si hay que rectificar, hacerlo

● David Monreal sólo abrió diálogo con EU y no signó acuerdo: legislador

● PRI: también se requieren las aclaraciones del mandatario estatal

VÍCTOR BALLINAS / P 4

OPINIÓN

A una década de la gran pérdida de Carlos Fuentes

ELENA PONIATOWSKA / CULTURA

COLUMNAS

Nosotros ya no somos los mismos

Ortiz Tejeda

12

American Curios

David Brooks

25